
 
Compte rendu de séance du 10/10/2018 

Membres du conseil citoyen présents : Didier Thunot, Arnaud Targat, Myriam Simonet, Christian 

Gangloff. 

Habitants présents : Jean-Claude Mayet ; Isabelle Poirier ; Chantal Valentin 

 

Excusé : Orianne Hutter (déléguée du Préfet),  Philippe Bererd   

Ordre du jour de la séance : 

1. communication de l’instance 

2. préparation rencontre déchets  

3. sondage jeux pour enfants 

Informations diverses 

La rencontre commence par les informations diverses : 

Arnaud Targat fait un retour très positif du passage des sapeurs-pompiers à la caserne de Loriol dans le 

cadre de l’action « Paris-Marseille en 18 casernes » 

La conserverie mobile interviendra à Loriol dans le cadre d’une journée organisée par le CCAS le 7 

novembre à partir de 10h. Différents ateliers seront proposés. Programme détaillé à venir.  

L’appel à projet 2019 sera présenté aux associations loriolaises le jeudi 8 Novembre à 18h. 

Informations diffusées par courrier et courriel aux associations loriolaises. 

La communauté de communes du Val de Drôme souhaite candidater à l’expérimentation Territoire Zéro 

chômeur longue durée. Un groupe d’étudiants est missionné pour accompagner la future candidature. 

Ils auront pour mission de rencontrer différents groupes d’acteurs sur la CCVD et notamment des 

habitants. L’objectif de la rencontre serait de réfléchir à des besoins utiles non couverts et non 

concurrentiels avec le secteur marchand. 

Avis favorable pour une rencontre avec ouverture plus large que le conseil citoyen. Et forte demande de 

retour d’expérience et précisions sur l’expérience en elle-même. 

Communication de l’instance 

3 enjeux identifiés 

1. communiquer vers l’extérieur 

Décision de créer une page Facebook rattachée à une adresse mail (celle utilisée pour le Google drive) 

La gestion de cette page pourrait être assurée par l’EPI et l’agent de développement. Attention simple 

soutien logistique. 

Il est convenu de définir les informations qui pourront être mises en ligne directement de celles qui 

devront faire l’objet d’une discussion/validation par les membres. 

Proposition d’une rencontre pour créer cette page à l’EPI le 6 Novembre matin.  

2. communiquer entre les membres (partage d’information pouvant aller jusqu’au travail en 

commun) 

L’espace de stockage existe déjà via le Google drive.  



 
Les membres continueront à échanger les informations via leurs adresses de messagerie respectives  

3. recevoir et envoyer des informations directement  

Pour l’instant, la communication se fera via la page Facebook. 

Remarque générale : M. Mayet fait remarquer que les outils de communication de la ville devront 

continuer à être utilisé (site internet, revue…) et mis à jour régulièrement.  

 

Préparation de la rencontre déchet avec la CCVD 

Objectif faire un premier état de lieux des représentations de chacun des membres et avancer vers une 

réflexion collective. 

Constats 

Réponse des participants 
Classement des réponses en 

catégories 

Dépôts sauvages 

Perception négative de l’espace. Les 

encombrants comme premier 

marqueur. 

Les encombrants - Des lieux générateurs 

d’encombrants 

Anarchie (dépôt sauvage ; comportement ; incivilité) 

Rues « sales » 

Poubelles publiques qui volent dans les rues 

Mal aux jambes – facilité 
Incivilités 

Comportement individuel 
Containers déchets ménagers remplies de déchets à 

trier (carton ; verre ; branches ; restes du marché) 

Savoir lire 

Manque d’information – de clarté 
Pas assez renseigné  

Consignes de tri pas claires ; compostage quoi dedans 

(information) 

Pas assez accessible 
Mauvaise répartition 

Manque de point de collecte dans le centre-ville 

 

Causes 

Réponse des participants 
Classement des réponses en 

catégories 

Total (entreprises) 

Responsabilité des entreprises Trop d’emballages qui génèrent des déchets  

Déchets d’entreprises – dépôts sauvages 

Consignes de tri (lisibilité / compréhension) Manque d’information – de clarté 

Souci du bien vivre ensemble ? ; Souci de l’autre ? 

Manque de civisme  

Le je m’en foutisme 

Paresse 

Manque d’hygiène ; manque d’exigence : pour certains 

ce n’est pas un problème 

Ecole 

Sensibilisation / éducation  
Culture  / éducation ? 

Manques d’éducation des adultes (enfants oui / adultes 

non) 



 
Mauvaises répartitions des lieux de collecte ; pas assez 

pour toute la population 
Mauvaise répartition 

Le manque de locomotion (les moyens pour certaines 

personnes) 

 

Les solutions 

Réponse des participants 
Classement des réponses en 

catégories 

Recherche du responsable du dépôt sauvage (retour à 

l’envoyeur) 

Sanctionner Verbaliser 

Discipliner les gens ; sanctionner gentiment 

(avertissement) 

Emballage compostage à la source 

Travailler à la réduction des déchets, au 

réemploi 

Emballages consignés pour les grandes distributions 

Machine à consigne 

Taxe sur les emballages (déduction sur retour) 

Du porte à porte sensibilisation aux habitants 

Sensibiliser encore et encore 

Sac de tri gratuits aux habitants imprimes axes 

consignes de tri 

Sensibilisation ; éducation dans les structures adaptées 

(école, entreprises, formation, association, mairie) 

Informer les gens et les enfants (bourrage de crâne) 

Besoin de propositions de solutions (expériences 

ailleurs…) 

 

 

Ramasser (responsabilité de tous et chacun ; montrer 

l’exemple) Se responsabiliser collectivement et 

individuellement Mutualisation voisinage pour se rendre à la déchetterie 

(entraide) 

Meilleure répartition des conteneurs et du tri 

Mieux organiser et communiquer Améliorer le graphisme des consignes de tri 

Information + plus claires et lisibles 

 

Cette première réflexion permet de dégager les grands axes qui alimenteront les échanges avec les 

services de la CCVD 

Lors d’une prochaine séance, il s’agira de se positionner sur la posture du conseil citoyen et de dégager 

un ou plusieurs axes d’interventions réalisables.  

 

Le point sur les jeux pour enfants n’a pu être traité faute de temps. 

Prochaine rencontre le 12 Décembre à 18h30 à la Maison des associations 

Fin de séance à 20h35 

 

 


